

V I D A D E B A R C E L O N A

Ayer

En el santuario de Nuestra Señora de Pompeya se unió un mar de rúquien en sufrido de las almas de los caídos y fallecidos del Cuerpo de Automovilismo Militar y del Montepío de Choferes, piadoso acto al que asistieron nutridas representaciones militares y civiles y con el que concluyó el programa organizado con motivo de la festividad de San Cristóbal, Patron de los automovilistas, celebrada el día anterior. Esta misa vino a servir de pórtico de una jornada que al por la mañana se dejó mecer por una calma chicha cuántica, por día cuando después de un día de lluvia con el viento de la noche, y con ella un poco de fresco para desquitarse de la incandescencia diurna.

Entraron en nuestro puerto los transatlánticos «Argentina» y «Lugano», el primero rumbo a Italia y el segundo hacia Sudamérica. A bordo de este último embarcó de regreso a su país una gran peregrinación venezolana, presidida por el obispo de Barquisimeto, doctor don Crispulo Benítez, que tras ganar el jubileo del Año Santo ha pasado en Barcelona varios días visitando la ciudad. Marchó a Madrid en avión el capitán general del departamento marítimo de Cartagena, don José Bastarache, después de realizar una visita de inspección por los puertos del litoral catalán. Continuarán en la Jefatura Provincial de Sanidad las sesiones previas al I Congreso Internacional de Psiquiatría con la discusión de la ponencia «Tests mentales en la psiquiatría clínica», y el día fue a terminar en una tremenda reunión de lucha libre en el teatro escenario de la plaza de las Arenas, y decimos tremenda porque en ella intervinieron, según los entendidos, ocho campeones, ocho, de los más semibles y fieros.

ANTECEDENTES INTERNACIONALES DEL CENSO DE EDIFICIOS Y VIVIENDAS

Tiene una finalidad exclusivamente estadística. Para conocimiento del público se ha especificado en varias ocasiones que el Censo de Edificios y Viviendas tiene claros precedentes internacionales y sólo persigue fines estadísticos y en ningún caso podrá ser utilizado a efectos fiscales. Es lo que a la primera afirmación se refiere, debe hacerse constar que tanto los cuestionarios de Censo de Viviendas como los del Censo de Edificios han sido concebidos de conformidad con el programa mínimo formulado en 1939 por el Comité de Expertos Estadísticos de la Sociedad de las Naciones, adoptado en 1940 por la Oficina de Estadística de las Naciones Unidas. El origen y el propósito del documento tienen, pues, un común denominador: la estadística, y está en función comparativa de los datos obtenidos en las distintas naciones para orientar y estimular la prosperidad y bienestar de los pueblos en todos los aspectos de la vida, entre ellos, y como principales, los higiénicos y sanitarios que interesan a la industria y al comercio, y las urbanizaciones y transportes, a deducir del empleo de aquellas y del volumen alcanzado por éstas, que puede ser actualmente considerado deficitario en relación con la población existente y sus características de crecimiento.

Claramente se advierte con estas consideraciones que ninguno de los datos contenidos en los cuestionarios es ocioso y que no es de extrañar que otras naciones incluyan en los suyos otros más minuciosos, como sucede con los Estados Unidos, cuyo cuestionario fué puesto en circulación precedido de una proclama firmada por el propio Presidente Truman. No estará de más señalar que a la Estadística lo que le interesan son los hechos colectivos reducidos a números y que se contraría por naturaleza a cualquier interferencia que pueda entorpecer la obtención fiel de los datos que se propone, motivo por el que está vivamente interesada en extrañar sus Censos a toda pesquisa real o penal, providencia que de un modo taxativo ha sancionado el Instituto Nacional de la Vivienda respecto a los de Edificios y Viviendas ahora en realización. Aparte de estas características, el Ayuntamiento de Madrid, en el proyecto de proyectar este documento para resolver el problema de la carestía de viviendas, pues basta conocer el número de éstas, clasificadas según sus características y calidad, y determinar numéricamente las familias radicadas en nuestra ciudad, para sin intrusiones de tipo personal o directo, promover cuantas construcciones sean necesarias a fin de que toda familia barcelonesa pueda disponer de un hogar independiente, decoroso, higiénico, conforme a sus necesidades y con arreglo a sus posibilidades económicas.

EXCURSIONES SEMANALES a LOURDES, PIRINEO CATALAN, PIRINEO ARAGONES, COSTA BRAVA. Realizadas en los AUTOPULLMANS de Viajes Meliá, S. A. Paseo de Gracia, 6 - Barcelona

III CERTAMEN LITERARIO DE LA DELEGACION PROVINCIAL DE EX CAUTIVOS

Convocatoria. Organizado por la Delegación Provincial de Ex cautivos de Barcelona y patrocinado por la Delegación Nacional de dicho Servicio, se celebrará en esta ciudad, al igual que en años anteriores, un Certamen Literario en honor de Nuestra Señora de la Merced, Patrona de los Ex cautivos, el día 29 de septiembre próximo para premiar las mejores composiciones poéticas y en prosa sobre los siguientes temas: 1. Tema: Mercedario, en verso. 2. Tema sobre el Caudillo de España, en verso. 3. Tema sobre la Devoción Marítima en España, en verso. 4. Tema sobre el Patrio, en verso. 5. Tema sobre Estampas del Cautiverio, en prosa. 6. Tema sobre España y América, en prosa.

Los trabajos deberán ser escritos en idioma castellano y podrán concurrir todos los escritores nacionales e hispanoamericanos que lo deseen, quienes deberán presentar sus composiciones hasta el día 10 de septiembre próximo. Las composiciones se enviarán directamente a la Delegación Nacional de Ex cautivos de Madrid o a la Delegación Provincial de Ex cautivos de Barcelona, en sobre cerrado y sellado, sin nombre ni firma y únicamente con el lema escogido, acompañando de otro sobre igualmente cerrado y sellado que en el exterior llevará el mismo lema de la composición y en el interior contendrá el nombre, firma y señas del autor. Los premios serán los siguientes: Uno de 2.000 pesetas de la Delegación Nacional de Ex cautivos. Dos de 1.000 pesetas del Ayuntamiento de Barcelona. Uno de 1.000 pesetas de la Diputación Provincial de Barcelona. Uno de 500 pesetas de la Delegación Provincial de Barcelona. E. Jurado calificador estará constituido por prestigiosos figuras y podrá dividir dichos premios. El resultado será comunicado a los escritores premiados haciéndolo por telegrama a los que residan fuera de Barcelona. El acto tendrá lugar en el Palacio de la Música de esta ciudad. La Delegación Nacional de Ex cautivos se reserva el derecho de publicación de los trabajos premiados.

LA FIESTA DE LOS TOROS

Rafael Ortega sigue mejorando, dentro de la gravedad. Pamplona, 11. — El diestro Rafael Ortega, ha pasado el noche tranquilo, y a las doce menos cuarto del mediodía, continuaba descansando. Se han suspendido las transfusiones de sangre y prosigue el tratamiento de penicilina. Falta pocas horas para poder decir que está fuera de peligro. Ni la cuadrilla ni los padres del torero se apartan un solo momento de la cabecera del lecho. — Citra.

Prepare su agua de mesa con los verdaderos e inimitables Gishin. Lithines S. D.

LA PROFILAXIS DE LAS ENFERMEDADES QUE ACUSAN SU MAXIMO DESARROLLO EN EL VERANO

Nota de la Tenencia de Alcaldía delegada de Sanidad. La profilaxis o lucha contra cierto grupo de enfermedades que acusan su máximo desarrollo en verano y que reconocen un origen común, preparación similares, fiebre tifoidea, paratíficas, disenteria, y alguna de escaso número de casos, cual es la paratífida infantil, hacen que la Tenencia de Alcaldía de Sanidad, además de las medidas preventivas, aconseje la depuración de residuales, aguas de piscinas, cesas de baños, policía sanitaria de la leche, de las verduras a consumir en fresco, de los mariscos, etc., prevenga al público en general, para que intensifique las medidas de aseo e higiene individuales, así como las de desinsectación, ya que en particular, las moscas son los vectores de tanto o más peligro, transmitiendo de modo especial de las mencionadas. Asimismo se dirige al ramo de la alimentación y dentro de él, muy particularmente, al de los alimentos que se consumen en fresco, para que intensifiquen las prácticas de desinsectación y las de protección de dichos alimentos como son el uso de protectores de las frutas, el uso de mallas similares, o el bien entendido de que se ejercerá una rigurosa vigilancia, llegando a la imposición de sanciones a quienes no sigan las normas que se recuerdan en la presente nota.

FRENTE DE JUVENTUDES

Primer Concurso provincial de Cava. El próximo domingo, día 16, tendrá lugar en la Delegación Comarcal de Igualada el Concurso Provincial de Cava que será aprovechado también para realizar una concentración comarcal de Palanques Juveniles de Franco y será presidida por las jerarquías provinciales y comarcales, así como por todos los delegados y ayudantes locales de la comarca.

EXCURSION A CALDAS DE MALAVELLA

La maravilla de sus aguas termales

Domingo. A las siete de la mañana, hora convenida, van apareciendo los primeros excursionistas. Junto a los autocares estacionados en la carretera del Clot, empieza el ruido de los asientos de los coches de los grupos. El grupo San Martín que, ante la continua demanda del Agua Malavella, han decidido, de cara siempre al público, subir hasta el lugar de extracción de tan exquisita agua de mesa, para formarse idea clara y directa de las cualidades específicas de sabor y composición que presenta en su origen, garantías de higiene de su conservación y el maravilloso acción curativa que le reconoce la ciencia médica cuando este licor de oro que la Providencia brinda a los mortales conserva toda la primicia pureza de su origen. El grupo San Martín se presentan en la cisterna termal. Correspondido a tan loable deseo, la Dirección de Malavella, S. L., obsequia al grupo San Martín con un espléndido banquete servido conjuntamente por los hoteles de los Bañeros Prats y Soler.

Desde el Clot los autocares enfilan la carretera donde, pasada la zona urbana, el paisaje empieza a desplegarse en hermosa cinematográfica. A un lado, la costa con pineladas azules de Mediterráneo; al otro, arboladas, torres de recorte, poblaciones costeras y, presidiendo las tierras de cultivo, la masía, hondamente tradicional.

El aire mañanero, que invita al optimismo, ha debido despertar el apetito de nuestros acompañantes porque sorprenden miradas furtivas y sospechosas a los bolsos paquetitos que viajan en la rejilla del coche. Alguien da la voz de ¡fuego! y se pasa al ataque general, despauchando con regocijado buen humor el contenido de los envoltorios.

Ya en Bañeros Prats, la carretera va ondulando entre un verde esplendor de pinares. Nos acercamos al punto de destino. El paisaje es cada vez más jugoso y tierno, se advierte bajo la espesura de los bosques, llenos de un silencio profundo, la delicia de manantiales solerianos. Por fin, Caldas de Malavella, con el hechizo de sosiego y la dulzura de confort de los Bañeros Prats y Soler. No se encuentra en ellos el bulir lujoso de las ciudades banerías revueltas por la moda y empujadas por la vida de casino con falta. Por las majestades de la colonia veraniega, que saluda nuestra llegada, lucen colores de vida y salud. Hasta el rastro de las que llegaron enfermas, es un poema de encanto natural. «Las aguas de aquí—dicen—hicieron el milagro. Un momento de descanso, y el señor Soler, gerente del Agua Malavella, guía al grupo de visitantes hasta el Manantial La Mina, que sobre el agua de la única grieta termal-carboníca-arcoésica conocida en España y visitada de nacionales y extranjeros por su gran riqueza de anhídrido carbónico natural. Ni el Agua Malavella, termal, mineral, medicinal, ni su gas compuesto de carbono y oxígeno, permanecen un momento en contacto con la atmósfera, ni menos pueden recoger las impurezas de cañerías de plomo, pues son conducidos desde el manantial a la botella por una especial tubería de cristal. Pasan desde ésta a la instalación frigorífica, donde el agua se rebaja de 62° a 15°, temperatura obligada para poder obtener un perfecto embotellado. El agua usada en el servicio de limpieza de las botellas es del mismo manantial, y el embotellado, automático y en serie, se realiza con perfecta asepsia. La teoría del señor Soler, acerca de la formación de las aguas, espolea la imaginación de algunos de los dueños de colmado que, con propensión a lo lírico y filosófico, se lanzan por las profundidades de lo desconocido, pero nuestro guía avienta sus pretensiones científicas recordándonos que la paela debe estar ya a punto. Los Bañeros Prats y Soler han dispuesto una comida espléndida regada con vinos de marca y champán que empieza en silencio—la comida—y acaba con los brindis más calurosos y efusivos. «Esto es saber hacer las cosas a lo gran señor—exclama uno de los oradores espontáneos. Los autobuses nos van a volver a Barcelona. Pero nosotros llevamos de Caldas de Malavella el grato recuerdo de un día pasado felizmente. Y regresamos con la convicción de que los espíritus fatigados, los hombres rendidos por el propio esfuerzo, no deben buscar reposo en sus playas ni en las villas de moda, terribles prolongaciones de la existencia absurda, donde el ruido de la trivialidad mata la calma ambicionada, sino entre los tupidos bosques milenarios, de los que brota la linfa prodigiosa que sana y nos rejuvenece. Enrique JAVEGA

CENTROS OFICIALES

CUARTA REGION MILITAR

AUDIENCIA DEL GOBERNADOR MILITAR. — El gobernador militar de Barcelona, general Macaragüé, recibió ayer al general Ferrer de los Rios, jefe del comando de la misma Arma don Manuel Velasco Vitini y a don Francisco Roig.

LLAMAMIENTOS. — Deben presentarse urgentemente en el Negociado de Hojas del Gobierno Militar de Barcelona, el capitán de Infantería, don Vicente Martí Balfater; el teniente de Alabarderos, don Angel Rodriguez Garcia; el de sargento don Arturo Giménez Espinosa; el de Infantería, don Félix Santos Moreno; el brigada de Artillería, don Ignacio Garcia López; el de la G. C., don Victor Torres Pérez; el sargento de Infantería, don Luis Martín Zamora; e, de Carabineros, don Juan M. Valladoll Martín; el operario del C. A. S. E., Juan-Pedro Navarro Ros, el de C. A. S. T. A., Antonio Menual Aliza; y el guardia civil, Antonio-José Jara Moreno.

GOBIERNO CIVIL

NEGOCIADO DE EXTRANJEROS. — Para un asunto que les interesa se servirán pasar por el Gobierno Civil (Negociado de Extranjeros), las personas siguientes: familiares de Teodoro Resocher, de José Luis Sáenz de Tejada, de Julia Juan Andra Villaura y Hermana y de José Guisero.

C. N. S.

SINDICATO PROVINCIAL TEXTIL

Sección Social. — Se pone en conocimiento de todos los grupos sindicales pertenecientes a este Sindicato Provincial Textil, que deberán pasar por la Sección Social del mismo, vía Layetana, 22, segundo, antes del próximo día 15 del actual, de las 10 a las 20 horas, para comunicarse un asunto de interés.

SINDICATO PROV. DE HOSTELERIA Y SIMILARES

Sección Económica. — Se pone en conocimiento de todas las empresas encuadradas en este Sindicato Provincial, la obligación de dar cumplimiento a la orden publicada por el «B. O.» de la provincia, de fecha 5-4-1950, núm. 81, que hace referencia a las condiciones de instalaciones eléctricas de 5 de julio de 1933, sobre revisión de instalaciones de luz y fuerza, en los establecimientos del Ramo de Hostelería, significando que el incumplimiento de dicha orden se imputará los consiguientes perjuicios.

PERIODISTAS ITALIANOS EN LA C. N. S.

En los mañana de ayer cumplimentaron al delegado provincial de Sindicatos los periodistas italianos doctor Giancarlo Orlando, de los diarios «Corriere Lombardo» y «Solidarietà Umava», y don Orreste Ceiloni, correspondiente en Barcelona de la Prensa de su país, quienes, acompañados por el jefe de información y Publicaciones Sindicales, visitaron diversos organismos de la C. N. S. al objeto de conocer el desenvolvimiento de las actividades que le son peculiares, mostrando su satisfacción por la acogida que se les dispensó. En días sucesivos los señores Orlando y Ceiloni visitarán algunas factorías barcelonenses y centros asistenciales de la Organización Sindical.

MARÍTIMAS

SALE PARA MADRID EL ALMIRANTE BASTARACHE

Ayer salió para Madrid el capitán general de este Departamento marítimo, almirante Bastarache, que, como es sabido, vino de Cartagena (cabecera de dicho Departamento) en viaje de inspección. A las ocho y media de la mañana desechó del cañonero «Magallanes» (buque en que vino Barcelona hace pocos días y donde se ha alojado durante su permanencia en Barcelona) y se le rindieron los honores de ordenanza.

Seguidamente fue despedido por el segundo comandante militar de Marina de Barcelona, capitán de navío don Angel Gambo, y subió al automóvil que le ha conducido a Madrid, acompañado de los que el teniente coronel de Infantería don Mantra, don Arturo Hernández, en el capital del Reino, el almirante Bastarache asistió a las sesiones de las Cortes. A las nueve, el cañonero abandonó el puerto de Barcelona para dirigirse al puerto de Gónova, en el buque italiano «Arguano», que trae 310 pasajeros en tránsito. En nuestro puerto embarcaron 159 pasajeros más entre ellos 125 peregrinos que embarcaron en Barcelona con motivo del Año Santo y han visitado nuestro país.

TRANSATLANTICOS DE PASO.

Ayer por la mañana llegó a nuestro puerto el transatlántico panameño «Argentina», procedente de La Guayra y «ealas. Del buque desembarcaron 24 pasajeros, entre ellos el senador cubano señor Cañiza Milán, que fué recibido, en representación del gobernador civil, asistente de Barcelona, por el delegado provincial de Educación Popular, don José Pardo.

Después embarcó veinte pasajeros, y el «Argentina» siguió viaje rumbo a Cannes y Génova, final de su cruceo.

MAS BUQUES LLEGADOS.

«Palmas» (ingles), procedente de Liverpool, y «Alcazar», de Londres, ambos con carga general; «Ciudad de Palma», del puerto de su nombre, con 329 pasajeros, el correo y carga general; «Alcazar Canarias», de Palma, en lastre; y «Motovelox» «Miguela», de San Carlos, con arroz.

BUQUES SALIDOS.

«Americo Vesputcio» (italias) y «Mar Caribe», han zarpado de nuestro puerto; Correo de Baleares «Rey Jaime I», para Palma, y «J. Siera» para Mahón, con pasaje y carga; vapor «Almáchar», en lastre, para Valencia; «Motovelox «Caia Tuera», en tránsito, para Alicante; «María Nuria», con cemento, para San Fernando; «Martinez y Alonso», con carga general, para Alicante; y «Miguela», en lastre, para Palamos; y el vapor holandés «Witbold Bohmer», con carga general, para Amsterdam y Rotterdam. También han zarpado el «Ciudad de Palma», con pasaje, el correo y carga general, para Palma de Mallorca; y «Nuria R.» en lastre, para Gijón.

Trigo es un helado... pero, no todos los helados son Trigo

RELOJES DE PRIMERAS MARCAS, en oro y en acero, A PRECIOS MUY CONVENIENTES

RAMBLA DE CANALETAS, 3

Academia F. P. B. LAURIA, 73, principal. Teléfono 28-87-17. En los exámenes para el ingreso a la Carrera de Peritos Industriales, celebrados en la ESCUELA INDUSTRIAL DE TARRASA, los alumnos de esta Academia han obtenido el porcentaje siguiente: 1er Grupo (Geog., Historia, Gram.) 100 % 2o » (Matemáticas) 85 % 3er » (Ciencias) 82 % 4o » (Dibujo) 83 %

Adrup DEPORTES JUGUETES DISCOS MUNTANER, 295. Gorros de baño. Animales flotadores PIRAUCHOS. ATENCION. Vd. podrá aumentar sus ingresos vendiendo objetos de escritorio. Esplénd. comisión. Travessera de Gracia, 278 (torres).

ARCAS BASCULAS ALISO'S S.A. CENTRAL DE VENTAS RAMBLA CATALUNA, 49 - BARCELONA